
令和５年２月１日

保護者 様

名古屋市立瑞穂ヶ丘中学校長

戸 田 佳 孝

学校評価に関するｱﾝｹｰﾄ結果について

向春の候、保護者の皆さまには、ご健勝にてお過ごしのことと思います。また日頃は、本校教

育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

さて、１月に実施しました「学校教育に関するｱﾝｹｰﾄ」へのご協力をありがとうございました。

結果がまとまりましたのでお知らせいたします。

グラフは左から、「Ａよく当てはまる」「Ｂやや当てはまる」「Ｃあまり当てはまらない」

「Ｄ当てはまらない」になり、左側が保護者、右側が生徒の集計グラフになります。

【設問①】生徒は、基礎的・基本的な学力が身に付いている。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

生徒一人一人に学習者用タブレットが支給されたことで、個別最適化された学習を行いやす

い環境が整いました。しかし、各授業の中で個別学習を行うことは少なく、学習者用タブレッ

トを活用した自主学習が主になっています。テスト週間中や長期休業中など各学年においては

質問会や学習会を行っていますが、基礎学力の底上げを目指した取り組みであり、基礎・基本

の定着までには至っていません。今後も基礎・基本の定着に向けて、授業方法の改善や各自で

学習を進める手だての開発などの改善を図っていきます。

【設問②】生徒は、授業が楽しくわかりやすいと言っている。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

昨年度の反省を受け、教職員同士で授業を参観し合ったり、アドバイスを送り合ったりする

活動を実施し、学ぶことが楽しいと思える授業づくりに取り組みました。先生方の授業を参観

しながら学習に取り組む生徒たちの姿を見てきましたが、教科によっては質問がしにくかった

り、説明が不十分だったりということもあったようです。これらの反省をもとに先生方は、繰

り返し改善を行っています。生徒たちに楽しくわかりやすく伝えるということは、教師自身も

学ぶことが楽しいと思うことが大切です。来年度以降も教職員同士で授業を参観し合ったり、

アドバイスを送り合ったりする活動を通して学ぶ楽しさを実感しながら、生徒たちの意欲をさ

らに引き出せるよう、授業力の向上や研修に努めるとともに、目の前の生徒たちを見つめて授

業計実践を行っていきます。



【設問③】生徒は、ともに学び合おうとする態度が育ってきている。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

本校では、今年度までの３年間、「学び合い」を中心にした各教科における学習活動を行っ

てきました。ペア学習やグループ学習、学習者用タブレットの活用による情報の共有などによ

って自分にはなかった考えに気付いたり、自分とは違う考えを受け入れたりすることができま

した。普段ならば発言しない生徒なども少人数の中では積極的に取り組める場面が増え、一定

の成果を得ることができました。しかし、グループの中心で活動する生徒に偏りが見られ、い

つも同じ生徒が代表として発言するということがありました。今後は、グループの代表者とし

ても発言したりまとめたりすることができるような指導も心掛け、互いに切磋琢磨し合える生

徒の育成に努めていきます。

【設問④】教師は、生徒や保護者の相談に適切に対応している。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

生徒たちが安心・安全に過ごすことを目標にして対応してまいりました。教職員の不十分な

対応に対してご意見をいただいたこともありましたが、ご家庭と密に連絡を取らせていただき

ながらよい方向へ導くことができました。まだ解決に至っていない案件もありますが、引き続

き丁寧に対応してまいりますので、今後もご家庭と連携し合って成長の手助けを行っていきま

す。また、本校にはスクールカウンセラーが常駐しており、日々、生徒たちと向き合って面談

を実施しております。生徒たちは、誰にも言えない悩みをスクールカウンセラーに相談し、受

容され、心を軽くすることで多くの笑顔を取り戻すことができました。面談は継続的に行うこ

とでよりよい効果を得られることがありますので、今後も気軽に相談できるような環境を整え

ていきたいます。保護者の皆様も予約制で相談することができますので、ご活用いただきます

ようお願いいたします。

【設問⑤】教師は、生徒の間違った行動をきちんと指導している。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕



基本的には、生徒と人間関係が構築できている学年職員が指導に当たっておりますが、目の

前で起きていることや直接に相談されたことなどについては、学年職員以外の職員が対応する

ことがあります。多くの目で見守っていくことが学校生活では重要であると考えており、決し

て見て見ぬふりはしません。また、教師として生徒に指導する以上、社会人の見本としての立

ち居振る舞いに心掛け、生徒の健全な成長の手助けを行っていきます。

【設問⑥】学校は、生徒の様々な力を伸ばす学校行事を工夫している。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

今年度は、コロナ禍前と同等の学校行事を行うことができました。保護者の皆様には行事ご

とに足を運んでいただき、生徒の成長した姿をご覧いただくことができ、大変嬉しく思ってい

ます。今後は、例えば、体育大会の種目に保護者の皆様にも参加していただいたり、学校開放

日の日数を増やしたりするなど、保護者の皆様との交流も増やしていきたいと考えています。

来年度も参観・参加していただける機会を多く計画してまいりますので、その際には、多くの

皆様に足を運んでいただきますよう、よろしくお願いいたします。また、本年度もキャリアナ

ビゲーターを中心にしたキャリア教育に注力し、どの学年においても大きな成果を上げること

ができました。特に国際交流や高校生との交流などについては、一過性のもので終わらせるこ

となく、継続的に行っていきます。

【設問⑦】学校は、安全対策をきちんと行っている。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

毎朝、横断歩道に職員が立って登校指導を行ったり、会議日やテスト日などには下校指導を

行ったりすることで、生徒が安心・安全に登下校できるように努めています。自然災害や緊急

事態を想定した避難訓練も年２回実施しており、非常時に備えた準備を日々行っています。今

年度の９月に行われた防災訓練（引き取り訓練）では、多くの保護者の皆様にご協力いただき、

非常時を想定した訓練にすることができました。また、職員研修としては放水訓練を実施し、

消火以外にも不審者対応の手段としても有効であることなどを学び、緊急対応に対してより意

識を高めることができました。来年度以降も職員研修などを行うことで安全性を高めていきた

いと考えておりますので、引き取り訓練や緊急メール配信などの際には、ご協力のほどよろし

くお願いいたします。



【設問⑧】学校は、家庭への情報提供をきめ細かく行っている。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

今年度は、学校だよりや学年だよりなどの連絡を電子配信させていただいたことで、校内で

使用する用紙を大幅に削減することができました。しかし、月行事予定表は用紙でも欲しいと

いうご意見も多数いただきましたので、来年度は、用紙での一部配布も行っていきます。全て

を電子化すればよいと思っておりませんので、お気付きになったことなどは学校評価アンケー

トなどでお答えいただけると幸いです。また、各種連絡については、メール配信にてお知らせ

させていただくことが多くありました。日々、対応が変化する状況下でもありますので、今後

もメール配信を活用していきます。

【設問⑨】学校は、いじめのない学校づくりを目指している。

〔保護者集計〕 〔生徒集計〕

本校では、「瑞穂ヶ丘中学校いじめ防止基本方針」（本校ホームページ掲載）を策定し、全

教職員でいじめ防止に努めています。具体的には、毎週、生徒指導連絡会を行い、各学年の様

子などの情報交換や指導の助言を行っています。連絡会での情報を全職員で共有し、自学年の

生徒に限らず、どの生徒にも分け隔てなく指導に当たっています。いじめ対策委員会では、本

校で起きているいじめ案件についての現状報告や対応策などの情報共有を行っています。生徒

たちには、｢生活アンケート｣を毎月実施し、前期と後期には、｢ハイパーＱＵ｣を１回ずつ実施

し、生徒の現状把握に努め、未然防止に努めています。また、道徳教育や人権教育などを通し

て相手の気持ちを考える学習や、自分ならどのように立ち居振る舞うかを考える学習など、日

々の学校生活に関連した学習も行っています。依然として起こり続けているいじめに対して一

昔前までは、「これぐらいのこと」として思われていたことも現在は、いじめとして認知して

います。今後も積極的ないじめの認知を行い、いじめを絶対に許さないという考えのもと、真

摯に対応していきたいと考えておりますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

また、ご家庭で不満を漏らすことがある場合には、是非とも学校へご一報いただきますよう、

よろしくお願いいたします。今後も全校生徒が居心地のよい、安心・安全な学校づくりを進め

ていきます。

【まとめ】

多くの皆さまに具体的なご意見をいただき、誠にありがとうございました。いただきました

ご意見につきましては、全教職員で共有し、改善が必要なものにつきましては、ただちに改善

を進めていきます。また、ねぎらいのお言葉もたくさんいただき、ありがとうございました。

私たち教職員もお子様の健全な発育と成長を願って指導しております。今後も保護者の皆さま

が安心してお子様を預けていただける学校であるよう努めていきます。今後ともご理解とご協

力をよろしくお願いいたします。


